

Regierungsratsbeschluss

vom 29. Juni 2010

Nr. 2010/1154

Verein Freunde der Thaler Uhrmacherei, 4716 Welschenrohr: Beitrag aus dem Lotterie-Fonds an das Projekt „uhrundzeit“

1. Erwägungen

Der Verein Freunde der Thaler Uhrmacherei, Welschenrohr ersucht um einen Beitrag aus dem Lotterie-Fonds an das Projekt „uhrundzeit“. Der Verein Freunde der Thaler Uhrmacherei hat sich zum Ziel gesetzt, das Erbe der Thaler Uhrmacherindustrie in technischer und kultureller Hinsicht zu erhalten. Bis ins Jahr 2009 war das Uhrenmuseum im Welschenrohrer Thalhof den Besucher und Besucherinnen zugänglich. In der ehemaligen Uhrenfabrik Donada konnte der Verein Freunde der Thaler Uhrmacherei Mitte 2009 ein neues Domizil beziehen. Mit dem Projekt „uhrundzeit“, das in drei Etappen realisiert werden soll, wird die Geschichte der Thaler Uhrenindustrie aufgearbeitet, in ein übergeordnetes Thema gestellt und in einer zeitgemässen Ausstellung im neu gestalteten Museum den Besuchern präsentiert. Mit dem Museum soll ein neues Zentrum für Zeitmessung und Uhrenfabrikation im Thal entstehen. Neben Uhren sind vor allem Arbeitsplätze, Werkzeuge und Kleinmaschinen ausgestellt. Es wird die Möglichkeit geben, zu zeigen wie ein Uhrwerk damals entstand. Der Besucher kann nachvollziehen, dass es neben dem eigentlichen Uhrmacher, weitere bekannte Berufe gab, die am Entstehungsprozess einer Uhr beteiligt waren. Die Aufwendungen der 1. Etappe (2010–2011) des Projektes „uhrundzeit“ belaufen sich gemäss Budget auf Fr. 181'000.--.

2. Beschluss

- 2.1 Dem Verein Freunde der Thaler Uhrmacherei, Welschenrohr ist an die 1. Etappe (2010–2011) des Projekts „uhrundzeit“ ein Projektbeitrag von Fr. 80'000.-- aus dem Lotterie-Fonds zugesprochen.
- 2.2 Diese Beitragszusicherung ist auf 5 Jahre ab dem Datum dieses Beschlusses befristet und erlöscht nach Ablauf dieser Frist ohne Weiteres.
- 2.3 In den Werbeunterlagen ist mit dem Logo **SoKultur** auf das Kulturengagement des Kantons Solothurn hinzuweisen. Das Merkblatt für Kulturveranstalter zum Einsatz des Logos ist unter www.sokultur.ch abrufbar.
- 2.4 Die Abteilung Lotterie- und Sport-Toto-Fonds ist ermächtigt, den Betrag zulasten des Kontos 233003 „Lotterie-Fonds“ wie folgt anzuweisen:
 - 2.4.1 Die 1. Tranche von Fr. 40'000.-- nach Erhalt einer Rechnung mit Einzahlungsschein.

2.4.2 Die 2. Tranche von Fr. 40'000.-- nach Erhalt eines Schlussberichtes mit Abrechnung der 1. Etappe (2010-2011) und eines Einzahlungsscheins.



Andreas Eng
Staatsschreiber

Verteiler

Abteilung Lotterie- und Sport-Toto-Fonds, Ambassadorshof, 4509 Solothurn (3)

dv/ThalerUhrmacherei.doc

Kultur Schloss Waldegg, Amt für Kultur und Sport (7)

Verein Freunde der Thaler Uhrmacherei, René Allemann, Höhenweg 490, 4716 Welschenrohr